



MONUB²⁰₂₄

LAM

LA ACTUALIDAD DEL MONUB

Publicación del Modelo de Naciones Unidas de la Universidad de Belgrano

Año 26 / N° 91 / 24 de octubre de 2024

Buenos Aires. República Argentina

SE LARGARON LAS SESIONES

Apertura

MONUB XXVI- Formando ciudadanos en un mundo de diálogo

P.3

Internacionales

Conflicto en Medio Oriente: Israel Intensifica bombardeos en Líbano

P.4

Internacionales

La implementación de la inteligencia artificial en la educación

P.6

En Síntesis: el día en los órganos

P.7



La Cumbre del Clima 2024: nuevos compromisos globales contra el Calentamiento global

Por Josefina Perez Amestoy, Barbara Katzman

En mayo de 2024, los líderes de más de 190 países se reunieron en Berlín para participar en la Cumbre del Clima 2024, un evento crucial para la lucha contra el calentamiento global. Durante esta conferencia, se presentaron nuevos compromisos internacionales para reducir las emisiones de carbono, proteger los ecosistemas y acelerar la transición hacia energías renovables. La urgencia de actuar ante este problema se ha intensificado debido a los devastadores efectos del cambio climático que han afectado a la sociedad en estos últimos años, como las intensas olas de calor, precipitaciones y sequías más extremas; reducción de las capas de hielo, del hielo marino y de los glaciares; aceleración de la subida del nivel del mar y calentamiento de los océanos, entre otros.

Innovaciones tecnológicas: Grandes empresas tecnológicas y científicas presentaron en la cumbre avances importantes para el desarrollo de energías renovables, como la solar y la eólica. También se introdujeron nuevas iniciativas para capturar y

almacenar carbono en la atmósfera, lo que podría ayudar a reducir el impacto ambiental de las industrias.

La Cumbre del Clima 2024 tiene como objetivo reflexionar sobre la lucha global contra el cambio climático y encontrar soluciones ante este desafío. Los nuevos compromisos asumidos por los líderes internacionales representan un paso significativo, pero el éxito de estas medidas dependerá de la implementación efectiva y la colaboración continua entre naciones. A medida que los efectos del cambio climático se vuelven más notorios, la acción rápida será crucial para evitar consecuencias catastróficas a largo plazo. Esta cumbre no solo ha servido para renovar los compromisos internacionales, sino también para destacar la urgencia de enfrentar esta crisis con soluciones concretas.

Fuentes:

Informe de la ONU sobre cambio climático, 2024.

Declaraciones de la Cumbre del Clima de Berlín, octubre de 2024.

MONUB XXVI- Formando ciudadanos en un mundo de diálogo

La Universidad de Belgrano celebra la vigésimosexta edición del Modelo de Naciones Unidas para estudiantes de nivel secundario.



Oradores e invitados - Dr. José Luis Ghioldi, Director de la universidad; Pablo Dons director de las carreras de Relaciones internacionales y Ciencia política, gobierno y administración; Lucía Feced Abal, Subsecretaria de Gestión del Aprendizaje del Ministerio de Educación de CABA y la Dra. Eliana Santanatoglia, Directora de Asuntos Globales del Senado de la Nación.

Este evento no sólo busca generar un ambiente de diálogo y aprendizaje acerca de problemáticas internacionales, sino que también enfatizar el compromiso global. En palabras del Director de las Licenciaturas en Relaciones Internacionales y Ciencia Política, Gobierno y Administración, Pablo Dons, es esencial "articular la educación intermedia con la universitaria". Los oradores del acto de apertura fueron: el Dr. José Luis Ghioldi, Director de la universidad y uno de sus fundadores, el previamente aludido Pablo Dons y Manuela Schneider, estudiante avanzada de la carrera Relaciones Internacionales y Secretaria General del MONUB 2024. Asimismo, estuvieron presentes Lucía Feced Abal, Subsecretaria de Gestión del Aprendizaje del Ministerio de Educación de CABA y la Dra. Eliana Santanatoglia, Directora de Asuntos Globales del Senado de la Nación.

Este momento fue acompañado por el tradicional desfile de banderas de las distinguidas delegaciones en representación de sus respectivos estados. Además, la Orquesta de Concierto de la Fuerza Aérea Argentina musicalizó la entrada de las banderas con el Himno Nacional Argentino al coro de la audiencia.

Esta edición del MONUB está dedicada al recientemente fallecido Dr. Avelino Porto, fundador y "alma mater" de la universidad. Un minuto de silencio fue realizado en honor a su partida y a su legado. Es importante recordar en momentos como éste que se debe homenajear a quienes con su arduo trabajo han permitido que las nuevas generaciones reciban una educación de calidad y una comunidad que los inspire a expandir sus horizontes.



Conflicto en Medio Oriente: Israel Intensifica bombardeos en Líbano

POR ALMA BIONDINI CIANNI

En medio de un clima de creciente tensión en el Medio Oriente, Israel ha aumentado significativamente sus ataques aéreos sobre el sur del Líbano, en su intento por debilitar las fuerzas de Hezbolá. Las operaciones, iniciadas en septiembre de 2024, han resultado en la muerte de aproximadamente 440 milicianos, según declaraciones del portavoz del ejército israelí, Daniel Hagari. Entre los fallecidos se encuentran 30 comandantes de la milicia, lo que representa un golpe importante para la organización chií. Los enfrentamientos han involucrado combates cuerpo a cuerpo y bombardeos que han afectado tanto a objetivos militares como a áreas residenciales. El primer ministro libanés, Najib Mikati, ha reiterado la urgencia de aplicar la Resolución Internacional 1701, que demanda el cese al fuego y la colaboración entre las Fuerzas Armadas del Líbano y las Naciones Unidas (por sus siglas en inglés, UNIFIL) para mantener la paz en la región. Mikati ha criticado duramente a Israel ya que considera que existe una violación continua de la soberanía libanesa, acusando al gobierno israelí de ignorar los llamados de la comunidad internacional. Los ataques han dejado un saldo devastador de más de 2.000 muertos, incluidos mujeres, niños y personal sanitario, además de haber desplazado a miles de personas. Además de la crisis militar, la situación humanitaria en el Líbano se ha agravado, con los ataques destruyendo infraestructura esencial como escuelas y hospitales, afectando el suministro de ayuda a las zonas más necesitadas. El colapso del sistema

de salud y el cierre de rutas de evacuación han dificultado el tratamiento de los heridos y la protección de la población civil. Mientras tanto, las protestas a nivel global se intensifican. En Roma, manifestantes a favor de Palestina protagonizaron enfrentamientos con las fuerzas de seguridad en una manifestación que dejó al menos 24 policías heridos y cinco personas detenidas. Estas protestas reflejan el creciente descontento internacional ante la situación en Gaza y Cisjordania, donde Israel también ha sido acusado de atacar indiscriminadamente a civiles.

Fuentes:

<https://www.prensa-latina.cu/2024/10/06/libano-renueva-llamado-a-implementar-resolucion-internacional-1701/>
<https://www.prensa-latina.cu/2024/10/05/choque-con-la-policia-durante-marcha-en-italia-de-condena-a-israel/>
<https://as.com/actualidad/todas-las-claves-para-entender-el-conflicto-arabe-israeli-n/>
<https://ca-times.brightspotcdn.com/dims4/default/f4af63b/2147483647/strip/true/crop/8640x5760+0+0/resize/1200x800!/quality/75/?url=https%3A%2F%2Fcalifornia-times-brightspot.s3.amazonaws.com%2F8%2F65%2F78892a6e1b385b02c2f390bca72d%2F033b079488324664afa31c152e060e7e>
<https://resizer.glanacion.com/resizer/v2/las-llamas-y-el-humo-se-elevan-desde-un-ataque-3WXUL6UNUZCIFEGTEAYTZLR7I4.JPG?auth=4be31ebcd0d082b3d402299af769e206afab0b9292dd84d0a3da035405478fa5&width=1280&height=854&quality=70&smart=true>

Israel lanza misiles en medio de tensiones crecientes en la región

Israel intensifica ataques aéreos en Gaza en respuesta a nuevos lanzamientos de cohetes

En una escalada de la violencia en el conflicto israelita-palestino, Israel lanzó esta semana una serie de ataques aéreos sobre la Franja de Gaza. Este ataque se produjo como respuesta a los recientes lanzamientos de cohetes desde el territorio palestino hacia ciudades israelíes, aumentando la tensión entre ambas partes.

Según informes del gobierno israelí, los misiles lanzados tenían como objetivo el ataque a la infraestructura utilizada por el grupo militante Hamás, que controla Gaza. Sin embargo, las autoridades palestinas han reportado la muerte de civiles durante los bombardeos, lo que ha generado una condena internacional hacia Israel y ha intensificado los llamados a un cese al fuego inmediato por la seguridad de los palestinos en la franja de Gaza.

Reacciones internacionales

Naciones Unidas y varias potencias internacionales, como Estados Unidos y la Unión Europea, han expresado su preocupación por la escalada de la violencia. A pesar de los

esfuerzos diplomáticos, el conflicto parece no tener una solución inmediata, y los enfrentamientos continúan poniendo en riesgo la vida de miles de personas en la región.

Conclusión

El conflicto entre Israel y Palestina, que lleva décadas sin resolverse, ha vuelto a un punto crítico esta semana. Con la comunidad internacional observando atentamente, las esperanzas de una solución pacífica parecen distantes por el momento. Tanto las autoridades israelíes como las palestinas enfrentan una creciente presión para detener las hostilidades.

Fuentes:

Al Jazeera, "Israel launches airstrikes on Gaza in response to rocket attacks"

<https://cloudfront-us-east-2.images.arcpublishing.com/reuters/V4BOYTRATFMK3FNYYW7YYVF06E.jpg>

The New York Times, "Escalation in Israel-Palestinian Conflict as Gaza hit by missiles"



La implementación de la inteligencia artificial en la educación

POR AINHOA PORTESI Y JUANA LÓPEZ

En la actualidad, la IA dentro del ámbito educativo está aún en exploración de su potencial total, no obstante, su presencia es innegable.

El uso responsable de la IA en la educación requiere una comprensión clara de sus beneficios y limitaciones, así como una consideración de los matices que solo tiene la inteligencia humana.

La Inteligencia Artificial se manifiesta en chatbots de asistencia para los estudiantes las 24 horas del día, automatización de tareas administrativas para docentes y sistemas en línea para aprendizaje. Una de las más conocidas es Chat GPT.

La tecnología ha comenzado a facilitar la gestión educativa, mejorando la eficiencia de los sistemas de gestión del aprendizaje. Además, está permitiendo realizar un seguimiento del rendimiento de los estudiantes en tiempo real y personalizar los planes de estudio.

Este potencial de la tecnología en general y de la IA en especial es particularmente importante para América Latina y el Caribe, una región que enfrenta grandes desafíos estructurales en sus sistemas educativos.

Este tipo de plataformas ofrecen enormes posibilidades para responder a las necesidades específicas de cada alumno y aprovechar las ventajas de las nuevas herramientas tecnológicas como por ejemplo: facilita la docencia, simplifica la gestión educativa, permite el monitoreo de los alumnos y estimula el aprendizaje individual y grupal.

Los países que más la utilizan para el sistema educativo son: Finlandia (Personalización del aprendizaje), Singapur (Tutoría virtual y asistencia en el aula), China (Automatización de tareas administrativas), Estados Unidos (Evaluación educativa imparcial) e India (Acceso a la educación en línea).

Docentes de distintas escuelas del mundo cuentan las diferentes formas de implementarla dentro del aula, como por ejemplo a partir de juegos educativos potenciados por la IA, plataformas de aprendizaje adaptativos, sistemas automatizados de calificación y retroalimentación, chatbots para el apoyo de los estudiantes y sistemas de tutoría inteligente. Y gran porcentaje mundial de los docentes dice que estas actividades son efectivas para la educación de los alumnos.

Fuentes:

<https://blogs.iadb.org/educacion/es/inteligencia-artificial-educacion/#:~:text=La%20tecnolog%C3%ADa%20ha%20comenzado%20a,personalizar%20los%20planes%20de%20estudio.>
<https://neptuno.ec/inteligencia-artificial/inteligencia-artificial-en-la-educacion-transformando-el-sistema-educativo/>
https://www-forbes-com.translate.goog/advisor/education/it-and-tech/artificial-intelligence-in-school/?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=es&_x_tr_hl=es&_x_tr_pto=rq#:~:text=By%20automating%20grading%2C%20planning%20and,using%20AI%20in%20the%20classroom



Asamblea General I

Debate internacional Conflicto entre Federación Rusa y Ucrania

POR AGUSTINA DE OLIVEIRA, CAMILA DEMITRIO, MARTINA AHUMADA Y CATALINA POGGI



Kazjistanistán abrió el debate con un llamado a la resolución pacífica, resaltando que el conflicto bélico no es una solución viable. Propusieron entregar las delegaciones a organismos internacionales para facilitar la diplomacia y evitar más sufrimiento en la región.

La delegación de Kenia sugirió un papel activo en la mediación, proponiendo incluso la posibilidad de ofrecer su propio territorio como un espacio neutral para las negociaciones. Su enfoque es fomentar un acuerdo mutuo que favorezca la paz. Por otro lado, la interpelación de Ucrania e India propuso medidas concretas.

Ucrania solicitó mayor claridad sobre los puntos a debatir, mientras que India cuestionó a las delegaciones acerca de las medidas concretas que se pueden implementar para actuar como mediadores efectivos. Kazajistán intervino apoyando la idea de que ambas partes deberían sentarse a dialogar directamente, reforzando la necesidad de conversaciones abiertas y honestas.

Polonia reafirmó su apoyo incondicional a Ucrania, condenando la invasión rusa y subrayando que este ataque tiene un papel en el derecho internacional y los derechos humanos. Para Polonia, no es suficiente con condenas diplomáticas, sino que se requieren sanciones firmes y garantías plenas para los derechos de los civiles ucranianos. La delegación también defendió el derecho de Ucrania a preservar su soberanía e identidad. Corea del Sur interrogó a Polonia sobre su postura respecto a los ucranianos que se identifican como rusos, sugiriendo que esos grupos deberían poder decidir a qué nación desean pertenecer. Polonia reafirmó su creencia en la autodeterminación, pero subrayó que el conflicto impide que se lleve a cabo este proceso de manera justa. Corea criticó la propuesta de Polonia por considerarla utópica y alejada de la realidad de los recursos necesarios para los refugiados.

La República Bolivariana de Venezuela expresó su preocupación por el incremento del conflicto, señalando que la lucha en Ucrania no es únicamente por su soberanía, sino por

la influencia de potencias que buscan imponer sus agendas. Venezuela subrayó la necesidad de priorizar el diálogo y evitar sanciones que agraven la situación. Además, llamaron a reconocer las consecuencias humanitarias de la guerra. Serbia cuestionó si Venezuela podía ser un ejemplo de democracia y estabilidad dado su contexto político interno. Venezuela reconoció su situación actual, destacando las tensiones internas. Francia, por su parte, interpeló sobre la legitimidad de Venezuela para hablar de democracia, dado su historial de corrupción. La respuesta venezolana fue diplomática, afirmando su disposición para resolver los problemas de gobernabilidad. Así mismo Argentina preguntó a Venezuela qué apoyo internacional consideraba crucial en este conflicto. Venezuela destacó que es fundamental evaluar cada situación de acuerdo con su contexto.

Por otra parte, la delegación turca destacó su rol como mediador, manteniendo conversaciones tanto con Rusia como con Ucrania. Turquía subrayó la importancia del diálogo y la diplomacia, y propuso la creación de corredores humanitarios para garantizar la evacuación de civiles, así como un cese inmediato al fuego. Alemania criticó a Turquía, afirmando que su postura parecía tibia y que debía presentar una solución más firme para evitar que su mediación fuera vista como un apoyo tácito a la guerra. Turquía defendió su posición, reiterando su compromiso con la paz y proponiendo acciones concretas como la ayuda humanitaria. Chipre intervino cuestionando la capacidad de Turquía para mediar en un conflicto ajeno, dada su propia situación con el norte de Chipre ocupado ilegalmente. Turquía respondió que estaba dispuesta a abordar el tema en un diálogo más amplio.

Finalmente, Guyana expresó su preocupación por el impacto global del conflicto, destacando la necesidad de soluciones pacíficas que garanticen la seguridad internacional. Burkina Faso apoyó esta postura, subrayando la importancia de la diplomacia inclusiva y el respeto mutuo entre las naciones.

Asamblea General II

Piratería en el Mar Rojo Imperialismo y colonias en Reino Unido

VALENTINA MACCARONE, SOFIA YABROUDI, PILAR SOMOZA, MARTINA DREIDEMIE Y FRANCISCO FABRE

En un escenario global cada vez más interconectado, las diversas naciones enfrentan desafíos comunes que requieren de cooperación mutua y total. En muchos casos, como consecuencia, se generan tensos debates.



Reino Unido dando su posición en el estrado.

Mientras que el Reino Unido de Gran Bretaña demuestra su posición, negando ser una nación imperialista y enfatizando en que sus últimos movimientos de ese tipo ocurrieron antes del siglo XXI, las voces se alzan en defensa de distintas posturas. Al terminar su alocución, la República de Irán expresó su opinión al respecto, acusando al Reino Unido de ser una de las naciones que fue parte de la piratería en el Mar Rojo. A su vez, teniendo en cuenta la definición de la palabra imperialismo, mencionan que los mismo intervinieron en África, y en caso de no haber sido así, hoy Somalia sería una nación unida. “¿No sienten que tienen responsabilidad sobre lo ocurrido?” agregó la República de Irán, quien obtuvo como respuesta que estos se estaban quedando en el tiempo, ya que en pleno Siglo XXI nada de eso era reciente.

Momentos después, los delegados de Somalia alzan su voz en orden de reportar que su actual situación era consecuencia de la toma de su pueblo y tierras y, a su vez, refuerzan la idea de que el gobierno de Reino Unido sigue teniendo colonias, como lo son las Islas Malvinas. Comentan también, que desligarse de

las culpas no es visto como algo ético.

Mientras el Reino Unido se encargaba de responder a las interpelaciones de las naciones anteriormente mencionadas, la República de Bielorrusia, país con salida al mar ubicado en Europa del Este, utilizó la moción de procedimiento. Así, hizo alusión a la nación británica de haber utilizado una palabra indebida, como lo es: Armas.

Posteriormente, para darle un cierre a la conferencia de Gran Bretaña, la última interpelación obtuvo nombre y apellido: República Popular de China. El país en Asia Oriental, resaltó que encontró chocante que la delegación niegue la responsabilidad dentro de la nación, ya que no sería necesario irse años atrás. Con tan solo ver la situación actual de Yemen, siendo herencia de que Reino Unido junto a los estadounidenses disolvieron el ejército. Como resultado, la nación que presentaba su posición, repitió una vez más que ya no se realizan actos imperialistas en pleno Siglo XXI. Lo que estos mencionan en los territorios como Yemen, es hecho para defender los principios sobre los derechos que son amenazados.



Las diferentes naciones interpellando al discurso de Reino Unido de Gran Bretaña.

Asamblea General III

Presentación de anteproyectos AG3

POR JOSEFINA PÉREZ AMESTOY; DELFINA RICO; CANDELARIA LOGATTI; BÁRBARA KATZMAN

La jornada del día de hoy, 24 de octubre del corriente año, se caracterizó por la división de dos bloques. Por un lado, se encontraban varios países destacándose Armenia, China, Costa Rica, Vietnam y Cuba. Este bloque proyectaba un ambiente más pacífico en busca de la paz y el diálogo diplomático entre Venezuela y la República de Guyana.

Por el otro lado se encontraban Estados Unidos, Japón, Gran Bretaña, la República de Guyana, México, Azerbaiyán, Mauritania, entre otros. El objetivo de este bloque era crear un anteproyecto que se basaba en que Venezuela se comprometiera a no agravar el conflicto. Un suceso que marcó la mañana fue el cambio de bloque por parte de Japón y México. Este bloque se caracterizaba por la búsqueda de un acuerdo bilateral,

Azerbaiyán estaba disgustado ya que no comprendía cómo era que buscaban llegar a un consenso bilateral sin incluir a Venezuela en la discusión, esto demuestra su clara preferencia por la República de Guyana.

A la hora del comienzo del debate, la República Bolivariana de Venezuela manifestó su lamentación y enojo por la caída de su anteproyecto ocasionado por el rechazo del bloque pro-occidente. Esta delegación destacó la creencia de que el proyecto presentado posee el mayor potencial en busca de la paz bilateral entre los países afectados.

El debate seguirá en pie hasta llegar a un acuerdo final donde ambos países en conflicto se encuentren beneficiados.

Consejo Económico y Social

Ayer: automatización del trabajo y desempleo

POR: HERRERA VEGA MARTINA, BERATTA JURAGA MAIA, ROMANO ERNESTINA, PIÑÓN DIAZ CAMILA, MERONI EZEQUIEL.

Se presenció una gran preocupación con respecto al bienestar social y los nuevos desafíos del mundo tecnológico a los que se enfrentan las naciones.

Durante el arduo debate, la delegación de la República de Burkina Faso enfatizó en la necesidad de implementar dichas tecnologías de modo que beneficie a su población, principalmente se enfrentan a estas problemáticas pensando en el cambio climático y defendiendo los derechos laborales de sus habitantes. Sus proyectos tienen como objetivo la instalación oficial de plantas solares, la implementación de iniciativas digitales, la mejora de la infraestructura y la incorporación de avances tecnológicos positivos para el progreso socioeconómico. Esto ofrecería una gran ayuda a las poblaciones desplazadas.

La primera nación interesada en interpelar a la delegación fue la República de Azerbaiyán, quien se enfoca en el desarrollo de la industria automotriz. Burkina Faso cita sus propuestas innovadoras inclinadas hacia la capacitación de los trabajadores frente a los problemas que generarían las nuevas tecnologías. Cómo último punto de interpelación, Kuwait pidió el uso de la palabra interrogando a Burkina cómo llegarían a la incorporación del alcance deseado frente a su posición en el Global Innovation INDEC, donde ocupa el puesto 124 de más de 180. Para alegar, se expusieron indicadores y servicios digitales monitoreados los cuales proveerán el éxito de aquellos proyectos, de manera continua y asegurándose de que abarque a toda la comunidad.

La República de Corea del Sur se enfrenta a la grave problemática de la capacitación de los empleados frente a las emergentes tecnologías, ya que estas son claves para introducir a los Estados en el mercado global. Sin

embargo, desfavorecen al mercado interno. Muchos jóvenes especializados en la industria tradicional se enfrentan al desempleo debido a la falta de habilidad ante este incierto crecimiento tecnológico.

Evidenciando la problemática de la baja tasa de fertilidad que afronta la República, la delegación de Canadá le pregunta cómo harán para que no incremente el desempleo en las nuevas generaciones que conviven con el avance tecnológico. Corea del Sur le informa sobre un programa de transición laboral incorporando dichas tecnologías no solo beneficiando su ámbito laboral sino también lo que respecta a la vida personal. Nuevamente, Kuwait alza su voz con una importante interpelación manifestando su preocupación por la sustitución de los trabajadores por robots. En defensa, Corea da una respuesta incoherente.

Para finalizar, Alemania expone sus intereses de defender la sociedad por sobre las tecnologías y sus riesgos. Defienden el uso de la inteligencia artificial responsable. En adición ofrecen cursos y programas de capacitación a los trabajadores para convivir con la tecnología en el ámbito laboral en el que ya están insertos, en vez de incorporar nuevo personal con una educación previa diferente. Buscan conseguir un equilibrio entre el bienestar de su sociedad, el avance tecnológico y su problema con la poca oferta de empleo causada por la alta tasa de envejecimiento. Bielorrusia cuestiona sus medidas frente al ámbito automotriz y Alemania, en respuesta, comparte que los productos a fabricar sufrirán un cambio mientras que la mano de obra calificada seguirá siendo inminente, por lo que no generará una crisis de desempleo. Canadá, se interesa en la efectividad del plan de estabilización que proponen.

Consejo de Seguridad

Delegaciones Unidas apoyan un Proyecto Humanitario para Sahel

PALOMA IRIARTE, ALMA BIONDINI CIANNI, BAUTISTA TOME, SOFIA LOVATO Y MARTINA DIAZ ANABIA.

Los bloques reunidos en la votación de cuarto intermedio para acordar el anteproyecto.

En el consejo de seguridad, se continuó el debate de la crisis de la región de Sahel y se llevó a cabo la formulación de un anteproyecto. En esta sesión, los delegados se agruparon en 2 bloques.

El anteproyecto tuvo como eje central generar propuestas para la ONU con el objetivo de proveer ayuda y soluciones ante la problemática que padece la región de Sahel. Esta consiste de violencia, inseguridad e inestabilidad a causa de grupos extremistas entre otros factores externos.

Las naciones no presentaron desacuerdos al redactar iniciativas para el proyecto, por lo tanto, ejecutaron una única hoja de trabajo. Sin embargo, decidieron conformar dos grupos con el fin de elaborar las preambulatorias y las resolutivas.

La República Popular de China, la Federación Rusa, Burkina Faso, India, Francia, EEUU y Japón fueron los encargados de articular las resoluciones.

Por otro lado, las preambulatorias fueron planteadas por los delegados de la República Helénica, Reino Unido, Turquía, Polonia, Argentina y Níger.

Al finalizar el cuarto intermedio, todas las delegaciones avalaron otro campus moderado de 25 minutos para concluir las ideas y finalizar de transcribir el anteproyecto.



Ayer en el Consejo: alianzas, desacuerdos y propuestas: posturas de consejo de seguridad

MARTINA DIAZ ANABIA, SOFIA LOVATO, PALOMA IRIARTE, ALMA BIONDINI Y BAUTISTA TOMÉ

La Federación rusa y su discurso alentando al grupo "Wagner"

Dada la primera sesión, una delegación que se destacó fue la República rusa. Esto fue debido a que, al mostrar su postura en defensa del grupo "Wagner" y sus políticas, obtuvo varias interpelaciones.

Entre ellas, resaltó la postura de la delegación de Japón. Está mostró su desacuerdo con la defensa rusa e intentó presionar sobre los conflictos relacionados al grupo Wagner. En un momento hasta se llegó a mencionar la trata de personas y se cuestionó el respaldo político y jurídico acerca de la situación. A pesar de presentar informalidades a la hora

de referirse a la presidencia y expresarse inadecuadamente, se puede decir que hubo un momento de tensión entre las posturas de Rusia y Japón.

Además, otras posiciones contrarias a las de la República rusa fueron las de Estados Unidos de América y Francia. Estas intentaron perjudicar la posición de Rusia formulando preguntas comprometedoras

Por otro lado, hubo una evidente propuesta de formar una alianza por parte de la delegación de India, para participar y cooperar en diversos proyectos colaborativos para la región del Sahel.

Consejo Económico y Social 1

Resolución del anteproyecto

El auditorio de ECOSOC 1 se dividió en dos grandes grupos con el fin de llegar a una solución viable ante la problemática debatida, enfocada en el nuevo mundo tecnológico.

Escuchamos las propuestas del primer grupo que está integrado por las grandes potencias de Reino Unido, EEUU y Japón, dirigidos por la República Federal Alemana.

Su proyecto se basa en la contribución de objetivos para el desarrollo sostenible en los que fomentan la industrialización, promoviendo la innovación y conviviendo entre tecnologías avanzadas. Buscan el desarrollo de la economía global y la transformación de los empleos con una transición de la mano de obra.

Se tomó como referencia el proyecto "Objetivos de desarrollo sostenible" (ODS) de la ONU que establece metas con el fin de enfrentar las peores problemáticas sociales y ambientales con un plazo de fines de 2030.

Este bloque se enfocó principalmente en el trabajo docente buscando una educación de calidad y el crecimiento económico, reconociendo la importancia de la automatización en otros de mayor valor agregado, además de registrar la importancia de la cooperación internacional con el fin de compartir sus conocimientos tecnológicos potenciando los estándares globales.

Otro punto clave en su discurso fue llegar a obtener una educación de calidad, que garantice el crecimiento académico con la finalidad de disminuir la tasa de desempleo en todo el mundo.

Algunas de las resoluciones a las que llegó el grupo liderado por la OTAN fueron, establecer una cooperación internacional para desarrollar políticas conjuntas que faciliten la adaptación a la automatización y protejan a los trabajadores más vulnerables. Desarrolla estrategias de reubicación laboral donde el gobierno actúe como facilitador para conectar sectores en declive con aquellos en crecimiento, colaborando en el diseño de políticas que ofrezcan un ingreso básico universal especialmente en aquellas economías donde el riesgo de desplazamiento laboral es elevado debido a la automatización.

Por el otro lado, el bloque liderado por Kuwait. Integrado por las potencias de China y Rusia, además de los países africanos y asiáticos. Basaron su anteproyecto en las Resoluciones del Consejo Socioeconómico aprobadas el 23 de junio de 2024, en las cuales se redacta el ideal de incluir la IA como herramienta laboral y educativa en forma de adaptación al nuevo mundo laboral, de modo que las economías afectadas no sufran peores consecuencias y promover el pleno empleo.

De este modo, llegaron a un acuerdo por medio de la robotización en el ámbito laboral. Algunos de sus objetivos incluyen la capacitación para el trabajo, un fondo común de inversión como ayuda económica, asegurar a las naciones con bajos recursos un mayor desarrollo, fomentar la capacitación laboral y apoyar la transición a una economía verde.

Para concluir, los bloques, divididos según los ideales políticos y sus posiciones económicas, aludieron a un proyecto similar donde destacan la fomentación del empleo y el uso responsable de la IA en el ámbito laboral.

Consejo Económico y Social 2

Tensiones por la enmienda presentada por Rusia

LANATA SOFÍA, PORTESI AINHOA, PETRIZZO FRANCISCO, D'ODORICO SANTIAGO

En el órgano de ECOSOC 2 hubo una tensión muy fuerte causada por la enmienda de Rusia.

Se trataron varios temas pero el principal fue la propuesta de Rusia, que pedía el levantamiento de 2 de 4 sanciones que EEUU y Reino Unido habían propuesto (la prohibición de exportación de petróleo y la suspensión de bancos rusos). A cambio de que esta enmienda se apruebe, Rusia prometía retirar las tropas que se encuentran actualmente en el Mar Negro, que son de gran importancia para la resolución del tópico en cuestión.

Luego de que la Federación Rusa defendiera su enmienda, fue interpelada por varias delegaciones. Una de las primeras naciones en hablar fue Gran Bretaña, poniendo en duda la promesa de Rusia al decir que sacarían las tropas del Mar Negro. La República Francesa se sumó al argumento de Gran Bretaña, recordando una promesa similar hecha en 2022, la cual no fue cumplida. Ucrania en su apelación acusó a Rusia de haber actuado con frialdad, odio y crueldad hacia Ucrania, por lo que "tienen que pagar las consecuencias".

Crisis de inseguridad alimentaria

POR LANATA, SOFÍA; PORTESI AINHOA; LÓPEZ, JUANA; PETRIZZO, FRANCISCO Y D'ODORICO, SANTIAGO

El día miércoles, en el órgano Ecosoc 2 se desarrolló un debate sobre la "Crisis de seguridad alimentaria causada por el embargo de grano en Ucrania". Se planteó cómo esta crisis pone en riesgo la vida de millones de personas, principalmente en el continente africano y en el Medio Oriente.

Numerosos países tomaron la palabra en el estrado. Sin embargo, el paso de la República Francesa marcó un momento especial. Si bien propuso soluciones en conjunto como las demás repúblicas, fueron realizadas varias interpelaciones que complicaron al país, ya que resaltaron problemas del pasado y lo dejaron en una posición difícil. Una de las primeras delegaciones en interpelar fue Kazajistán. Señaló su falta de compromiso con sus antiguas colonias en África. La República Francesa, por su parte, defendió su posición afirmando que "los temas de las colonizaciones francesas son tema del pasado, creemos que es irrelevante en este tema. Aun así estamos dispuestos a distintas propuestas para una solución". La delegación de la República de la India acusó a Francia y a la Unión Europea de aplicar sanciones a Rusia.

Human Rights Council

Russia supports the freedom of people

FRANCISCO CAPELLI, JOSEFINA RUIZ SUHR, LUCILA PELLETIER AND PATRICK RANSLAM

In a heated session of the Human Rights Council, divisions deepened as delegates gathered in an unmoderated discussion to deliberate a controversial project involving the right to self-determination in Western Sahara.

Russia took a bold stance by refusing to support Morocco and doubling down on its commitment to self-determination. Russian delegates passionately argued that the freedom of people is paramount and that denying referendums undermines fundamental rights.

It's ironic that Russia supports the freedom of people because Russia has always had a position against the self determination of people (Ukraine and Georgia).

The Council quickly fractured into two opposing camps. No referendum group introduced a new proposal aimed at blocking any path toward a vote for the referendum. This group, largely aligned with Morocco's interests, argued that the situation was too unstable to allow a fair and democratic process. On the other hand, the referendum group rallied behind Russia's message, fully supporting the right to a referendum and the freedom of people to choose their destiny.

In the middle of the chaos, the delegate Agustín Barrioluengo provided an assessment of what was happening. Barrioluengo explained that despite the heat, the true focus of the discussions is on how to prevent the referendum from happening. "We're listening to all sides, but we are seeing a lot of hypocrisy here" he said, "but the goal is clear: finding a way to stop the referendum before it gains traction."

Barrioluengo's remarks the underlying tension in the room. While some nations advocate for democratic principles and the will of the people, others are determined to maintain the status quo, fearing the unpredictable consequences of allowing

such a vote. As the Council remains divided, the question of whether the referendum will be allowed looms large. With Russia standing as a vocal supporter of self-determination and several nations aligned against them, the stakes have never been higher. All eyes are now on the next session, where a final decision could set the stage for either a historic vote or the suppression of a people's voice.



Yesterday: Saudi Arabia Breaks Ties with Morocco in Human Rights Council Clash

FRANCISCO CAPELLI, JOSEFINA RUIZ SUHR, LUCILA PELLETIER Y PATRICK

In the first Human Rights assembly, the topic of self-determination in Western Sahara was chosen. Through a democratic process, delegates from various nations voted to prioritize the issue of Western Sahara, a region at the center of a decades-long territorial dispute between Morocco and the Sahrawi people, represented by the Polisario Front. In a dramatic turn of events, Saudi Arabia unexpectedly distanced itself from Morocco, marking a major shift in their historically close alliance. The move came during heated discussions on independence movements, with Saudi Arabia raising a point of order that questioned Morocco's position and hinted at deeper geopolitical changes under Crown Prince Mohammed bin Salman's leadership. Russia's hesitancy to support independence movements also

drew attention, with some members expressing concern over its global role. Senegal stepped in to defend Morocco but was sharply criticized by Venezuela, which accused Senegal of contradicting its past support for African independence, suggesting economic ties might be influencing its stance. Kuwait quickly came to Morocco's defense, emphasizing the importance of Islamic unity and subtly rebuking Saudi Arabia's recent dealings with Israel. Kuwait's repeated calls for "Islamic brotherhood" raised questions about Saudi Arabia's shifting priorities and what the kingdom's next move may be in this emerging geopolitical game. The break marks a pivotal moment in Middle Eastern diplomacy, with many wondering what Saudi Arabia's true intentions are.

Un día como hoy, 24 de octubre...

- 1842: muere el político y militar chileno Bernardo O'Higgins.
- 1929: "Jueves Negro" en Estados Unidos: cae la Bolsa de Valores de Nueva York y así se da inicio a la denominada "Gran Depresión"
- 1931: Al Capone es condenado en Estados Unidos.
- 1934: nace el músico británico Bill Wyman. Fue integrante de The Rolling Stones, donde tocó el bajo entre 1962 y 1993.
- 1939: nace el actor estadounidense F. Murray Abraham.
- 1942: nace el escritor y cineasta colombiano nacionalizado mexicano Fernando Vallejo.
- 1945: entra en vigor la Carta de las Naciones Unidas que marca el punto de partida para la ONU.
- 1957: muere el diseñador de moda francés Christian Dior.
- 1963: nace la cantautora española Rosana.
- 1970: nace el exfutbolista y director técnico argentino José Luis Calderón.
- 1975: nace el exfutbolista colombiano Juan Pablo Ángel. En la Argentina jugó en River Plate.
- 1985: Argentinos Juniors vence por penales a América de Cali en Asunción del Paraguay y se consagra campeón de la Copa Libertadores.
- 1985: nace la actriz y modelo argentina Agustina Córdova.
- 1985: nace el exfutbolista y director técnico británico de origen galés Wayne Rooney
- 1986: nace el músico canadiense Drake.
- 1999: Fernando de la Rúa se impone con el 48 por ciento de los votos en las elecciones presidenciales.
- 2016: muere el político uruguayo Jorge Batlle. Fue presidente de su país entre 2000 y 2005.
- 2017: muere el músico estadounidense Fats Domino.

MONUB 2024

Coordinadoras de prensa: Renata Stabile
Lara Bao Ventura

Staff:

Marina Gajda	Agustina De Oliveira
Martín Durand	Martina Ahumada
Milagros Jiménez Häberle	Catalina Poggi
Michele Mattarese	Lucila Pellezier
Stefania Fossa-Olandini	Francisco Capelli
Agostina Casco	Josefina Ruiz Suhr
Pilar Fernandez	Juana López
Manuela Musa	Ainhoa Portesi
Martina Gálvez	Sofía Lanata
Brenda Aleson	Santiago D'odorico
Manuela Dasso	Francisco Petrizzo
Kathiana Wilberger	Bautista Tome
Felicitas Fariña M.	Paloma Iriarte
Sofía Magalí David M.	Martina Diaz Anabia
Patrick G Ranslam	Sofía Lovato
Martina Dreidemie	Alma Biondini Cianni
Pilar Somoza	Delfina Rico
Francisco Fabre	Candelaria Logatti
Sofía Yabroudi	Bárbara Katzman
Valentina Maccarrone	Josefina Perez
Camila Demitrio	



HAVANNA

El MONUB agradece al local de HAVANNA por los vouchers otorgados a los Tutores



Jueves Negro https://www.google.com/imgres?q=jueves%20negro%201929&imgurl=https%3A%2F%2Flinderosblog.wordpress.com%2Fwp-content%2Fuploads%2F2019%2F10%2Fbank_of_the_united_states_failure_nywtjs.jpg%3Fw%3D1200&imgrefurl=https%3A%2F%2Flinderosblog.wordpress.com%2F2019%2F10%2F28%2Fel-jueves-negro-el-crack-del-29-y-el-inicio-de-la-gran-depresion-economica%2F&docid=B2JSDv2eH1i2qM&tbnid=Nz7mTZJ8FP9W8M&vet=12ahUKewjJs_uilKeJAxX2qZUCHVX7M-EQM3oECHIQA..i&w=1200&h=687&hcb=2&ved=2ahUKewjJs_uilKeJAxX2qZUCHVX7M-EQM3oECHIQA&safe=active&ssui=on

RUMORES



Están silenciando a Serbia en AG1.

La de Bielorrusia grita mucho!!!

Dos de Chipre AG1 se gustan. Mucho amor ahí.

Se dice que en AG3 el delegado de Venezuela es muy lindo.

Los delegados de Kuwait son re lindos.

Hay tensión entre dos de prensa.

Los de Reino Unido de AG2 SON POLLO.

Dénle de comer a los de Seguridad, nos morimos de hambre, Galo!!!

Los de India AG2 están a full.

Mucha pica entre EEUU e India ¿Antes estaban peleados?

Se dice que el delegado de Burkina Faso es muy lindo, estará soltero?

El delegado de Azerbaiyán de Human Rights está muy buena.

El embajador de Canadá mira con ojos enamorados a la embajadora de Costa Rica.

La embajadora de EEUU se desmayó en el acto de apertura porque tomo mucho alcohol el día anterior jajaja

En el baño de mujeres se dice que el chico de Human Rights de Kuwait está re bueno

Los esperamos el 24 -CMB

Las de Irlanda están invitadas a pasar por Prensa

El de saco gris de Eritrea está buenísimo

El de camisa blanca de Venezuela se parte

Díganle a la de Costa Rica de AG1 que el de China está casado!!!

Pasen el ig del de Malasia a AG1

Los de Chad tienen mucho hate en Consejo de Seguridad

El delegado de Azerbaiyán en Human Rights DEVORÓ

La delegada de Rusia de AG3 está enamorada de la delegada de Francia de AG3

Preguntan si el de Human Rights de Kuwait está disponible y el embajador también. -Bielorrusia

Estados Unidos busca Eritrea en Ecosoc 2

El delgado de Venezuela de AG3 no para de chamuyarse a todas

Alto outfit las delegaciones de Vietnam, de Arabia y de Senegal, 10 puntos

Rusia está medio pichi

Pasen ig del embajador de Marruecos y de Kuwait

El mejor delegado de Ecosoc 1 es el de Alemania

Los gemelos de Marruecos en Human Rights no le tiran ni una ficha #activenleones

Ig del embajador de Brasil

Ig de la embajadora de China

Francisco Petrizzo de Prensa está buenísimo

Re buenas las delegadas de Vietnam de Human Rights

Se dice que en Prensa Esclavas hay tensión entre dos

Cómo se bardeaban en Human Rights EEUU e India! parece que había una pelea de antes ¿será así?

Mucho noni en las delegaciones, para mañana descansen.

La embajadora de Irán esta re buena.

La delegación de Irán quiere el instagram de los delegados de Alemania de AG1.

En AG1 los delegados de China no deberían presentar una posición neutral.

Se rumorea que las de Panamá buscan al embajador de Brasil.

Rusia deja a Ucrania en paz!

Gran Bretaña se fue al pasto con la comparación de Putin. NO es hate igual!!

La embajadora de Grecia es hermosa, embajadora de Grecia+embajador de Brasil.

